

## Seminarwoche vom 21. – 25. Juni 2021

Juhui, unsere diesjährige Seminarwoche konnte stattfinden ☺. Unter fachkundiger Leitung trainierten insgesamt 18 Hunde-Teams in 2 Gruppen. Pro Gruppe waren jeweils 5 – 6 Teams eingeteilt. Vorab wurden uns die Trainingsorte bekanntgegeben:

Start in die Seminarwoche fand im Waldhaus Bottenwil statt. Hier war Training im Gelände mit Wald und Wiese angesagt, vor dem Mittagessen wurde uns an praktischen Beispielen das Geruchsverhalten erläutert und darüber diskutiert. Nach einer Pause waren wir in unseren Trainingsgruppen bereits wieder gefordert die vermissten Personen zu finden.

Am Dienstag durften wir im Perry Center in Oftringen trainieren: nach einer kurzen Liftfahrt (den Geruch bekamen unsere Hunde bereits auf dem Parkdeck) fanden wir uns mit unserem Schüffelnasen inmitten von unterschiedlichen Gerüchen, umherwuselnden Menschen wieder. Für einige Hundeteams war dies eine neue Erfahrung, die von allen gut gemeistert wurde.

Am Mittwoch fand ein Training in Wolfwil (Wald und Dorf) statt. Teilnehmende der ETT-Gruppe (ETT=Einsatz Technisches Training) übten mit uns die Schnüffelbox, das Leinenhandling und/oder bereiteten einen Motivationstrail vor, währenddessen bereits 2 Hundeteams auf ihrem grossen Trail waren: die vermisste Person wurde letztmals bei der Kirche gesichtet, die Fährte führte in Richtung Aare, mit der Fähre wurden wir übergesetzt und dann ging's weiter, vorbei an essenden Personen (für Dorina und mich jeweils eine Herausforderung – dieses Mal jedoch kein Thema), und noch ein kleines Stück weiter – jupii gefunden☺. Nach einer Stärkung im Rest. Fähre nahmen wir den Nachmittag in Angriff. Die Teilnehmenden der ETT-Gruppe haben 24 Trainingstage erfolgreich abgeschlossen und es wurde ihnen ein Zertifikat überreicht – herzliche Gratulation zu ihrem Erfolg!

Der Donnerstagmorgen überraschte uns mit Regen... wir trainierten den ganzen Tag im Zivilschutzgelände in Aarwangen. Wir konnten zwischen Trümmerbergen, auf Türmen üben, unterschiedliche Gerüche wie z.B. Brandgeruch in abgerissenen Häusern schien unseren Hunden nichts auszumachen. Auch der nahe gelegene Wald wurde ins Trainingsgelände mit einbezogen. Das Wetter besserte sich immer mehr, kurz vor Heimfahrt begann es jedoch wieder zu regnen, an einzelnen Orten wie im Raum Zofingen oder Aarau sehr heftig.

Freitag, unser letzter Seminartag, mit Training im Städtli Suhr und der Möglichkeit einen Wassertrail zu machen. Daraus wurde jedoch aufgrund der heftigen Regenfälle der letzten Nacht und dem hohen Wasserstand in der Suhre nichts: die Suhre war zu einem reissenden Fluss geworden. Doch mit den Unterführungen rund um die Bärenmatte Suhr gab es genug Möglichkeiten für eine Fährte. Bei allen machte sich eine gewisse Müdigkeit breit – das ETT-Team trainierte doch schon seit 8 Tagen intensiv, für alle anderen war es der 5. Trainingstag.

Nach einer kurzen Abschlussbesprechung verabschiedeten wir uns ins verdiente Wochenende.

Im Namen von allen Teilnehmenden danke ich dem Verein STD für die Vorbereitung, Organisation und Durchführung dieser abwechslungsreichen Seminarwoche. Danke auch an Frank für die leckere Verpflegung am Montag und Freitag, danke an Barbara für das feine Gebäck und den Dessert am Dienstag. Wir freuen uns auf nächstes Jahr ☺.

Yvette mit Dorina

Andy mit Jax beim Start

Denis unter Trümmerbergen gefunden von Corinne mit Chesmu

Armin mit Viana

auf der Fähre

Fährrestaurant

Bim Zmittag

Gabi mit Max

Gaby und Dani am Besprechen

Kurz vor dem Start Bea mit Billie

Lillo braucht eine Pause

Schnüffelbox

Versteckperson in Autowrack gefunden

Urmel